

福祉しなふくニュース

編集人 しなふくニュース編集委員会 発行人 永田 元
 発行所 品川総合福祉センター 〒140-0003 東京都品川区八潮5-1-1
 電 話 03(3790)4839 法人URL <http://www.shinafuku.com> E-mail info@shinafuku.org

目次

- (一) らうんじ
- (二)(三) 夏の思い出
- (四) リーダー会活動班
- 品川区大井第二障害者
- 計画相談支援事業所開設
- (五)ボランティア紹介
- 私たちの大切な価値観
- (六)豆知識

お祭り中止のお知らせ
しなふくの窓

写真→

「夏の体験ボランティア
2021」玄関ロビー装飾と
制作してくれた中学生か
ら大学生



催された昭和三十九年のこと。

らうんじ

戦後約二十年が経ち、日本は高度経成長を遂げ、夢の超特急と言われる新幹線が開通した時代。あるご利用者が「毎日、死に物狂いで働いて本当に大変だった。だけどそれが幸せだった」と感慨深げに語ってくれました。私たち戦後生まれには想像が及ばない苦難の時代を生きてきたのではないかと思うと、高齢者に對し、感謝の念が尽きません。

感染症を心配し一年半が過ぎようとしています。新型コロナウイルスとの戦いは想像していた以上に長くなりました。しかし、この幸せを守るために負けるわけにはいきません。この夏活躍した『オリンピアン・パラリンピアン』に負けないようチーム一丸となつて頑張ろうと職員と誓いました。

中延高齢者複合施設設
小山 正子
設長

今年の夏、利用者とテレビの前でオリンピック・パラリンピックを観戦し「頑張れ日本!」と応援をしました。「オリンピックは二回目」利用者の言葉に続くのは、必ず「あの頃が懐かしい」の言葉です。日本中が熱狂した「東京オリンピック」が開



夏の思い出

創意工夫！

力ツブで流れる

中延特別養護老人ホーム

中延特別養護老人ホームでは、毎年夏を楽しむ催しとして「流しそうめん」や「すいか割り」などをしています。

いろいろなものが流れ
てきたよ!!楽しい！！



容器ごと流れてくる流し
そうめん！「取りやすい～」

十月には施設内のお祭りを企画しています。これからも皆様の笑顔に沢山会えるよう、生活の質向上のため支援をしていきます。

て手で取る方法を取つていま
す。そうめんだけでなく、各
種デザートも流れて來るので、
皆様何度もおかわりをしてい
ました。

と感じます。しかしこの時は、利用者の皆様、いつもと違う楽しい演出に声をあげたり、意欲的に手を伸ばしたりと和氣あいあいとした雰囲気の中、夏の行事を楽しみました。



スクリーンで映画鑑賞

夏の思い出

新しい取り組み

田中放送局
楽しめ園（身体）

夏の雰囲気を利用者に楽しんでいただこうと、夏季行事として、かき氷を食べながらの映画観賞会を開催しました。

ズ”を実施しており、少人数での京都旅行をWEB上で楽しんでいただいています。

双方でコミュニケーションを取れることもあり、ツアーニに参加された方は「添乗員さんにいろいろ質問がてきておもしろかった」「いつか京都に行きたい」と、喜ばれていました。



掲示板に旅行参加者募集のチラシ！旅行行きます!!



利用者と心ひとつに！利用者
もワクワクが止まらない！



塩やストローを使った技法を取り入れた、3Dな作品です!!

利用者と心ひとつに！利用
もワクワクが止まらない

作品は、夏の間、法人の本部玄関に飾られ、現在は法人ホームページでもご覧いただくことができます。是非、利用者の迫力ある作品をご覧ください。

生活介護事業

「さくらの海」 完成!

に沿つて斜面になつてゐる植え込み、当センター入り口にある看板や花壇周辺のそれぞれに、たくさんの中、ゴミ袋10袋以上もの草むしりをしてください



斜面では、体勢もきつく、
根深い草に四苦八苦！

コロナ禍地域の方やボランティアさんとの関わりが少なくなつてゐる昨今、間接的にできる活動で、利用者の皆さんが心地よくなるならとお申し出くださつた貴社の真心に、利用者・職員一同心より感謝しています。



コロナ禍、いろんな面で、プーマ ジャパンの皆さんに真心に救われました

を吸収していくつづくのと同時に色が付き、キラキラ見えるよう仕上がるというソルトペインティングや、ストローで息を拭きかけてバブルを作る事で、画面を立体的に見せる手法を取り入れました。利用者の皆様もストローで吹きかける事で生まれる偶然の表現を楽しまれていきました。完

七月の某日、 primaryジャパン株式会社の六名の皆様が本部センターへ美化活動のボランティアに来てくださいま

いまし
た。若
く活
力
ある皆
さんの
集中力と熱意で、汗びっしょ
りになりながらも、私たちが
普段数日かけて行う場所を、
数時間で綺麗にしてください
ました。



炎天下!この夏の
最高気温の日



炎天下！この夏の 最高気温の日!!

リーダー会活動班 part2 切磋琢磨班

品川総合福祉センターには、リーダー会というリーダーによる月に一回の会議があります。現在は五班に分かれ、それぞれ活動を行ながいます。このコーナーでは、五回にわたって、班の活動をご紹介していきます。

「切磋琢磨班」は令和元年に新たに加わったばかりの新しい活動です。個々の所属している事業所リーダーとして、さらには法人リーダーとして、「リーダー会」を活性化することを目的とした話し合いを重ねてきました。

今年度は、昨年度行った取組について、リーダー会での合同研修を計画しています。夫しながら班活動に取り組んでいます。班活動を通じて、超えて、学びの場となる企画や研修を行う為に、班メンバーで話し合いを重ねています。



施設見学報告と「コンセンサスファイル」等作成しました

品川区では地域共生社会の実現のため、在宅介護支援センターに障害者の相談支援事業所を併設し、高齢者と障害者との包括的な相談体制の整備を進めています。その流れの中で、大井第二障害者計画相談支援事業所は、令和二年十月に大井第二在宅介護支援センターに併設して開設された事業所です。

担当する大井地区は大井町駅を中心に行きやすくなる山中小学に近くに位置する品川区大井第二在宅介護支援センター品川区大井第二障害者計画相談支援事業所です。

主に高齢の障害者の方達に対し、在宅介護支援センターや居宅介護支援事業所、障害福祉事業所らと連携しながら、基本相談支援、計画相談支援（ケアマネジメント）のみならず、障害福祉サービスから介護保険への移行や介護保険と障害サービスの併用などの支援を行うことで、住み慣れた地域で安心して生活を続けていけるように事業を行ないます。



シルバー人材センターの
2階にあります

今年十月には、八潮地区に法人内三カ所目の「品川区八潮障害者計画相談支援事業所」も開設されます。（次号にご案内予定です。）お気軽にご相談ください。

品川区大井第一障害者計画相談支援事業所開設



肌の弱い利用者のためにベッド柵カバーを作つてくださつたり、バルーンバッグがそのまま見えないように、カバーを作つてくださつたりと、かえで荘ならではの物をたくさん作つていただいています。また、かえで荘の職員が「こんなものを作つてほしい」



さつきの花ふきんも
綺麗な仕上がり！！

かえで莊ではたくさんのが
ランティアさんに活動してい
ただいております。中でも
「お裁縫の達人」としてかえ
で莊の利用者のために手作り
で様々なものを作つてくださつ
ているのが、ボランティアの
岡野敏子さんです。

ボランティア紹介 かえで荘 岡野敏子様



支えたいただけたらうと思いま



利用者の足を支えるカバー
もオーダーメイドです！！

最近は、コロナ禍のため、自宅で作成し、届けてくださるという形で活動を続けてくださっています。岡野さんは、かえで荘だけでなく、品川総合福祉センターにとつてなく

とお願いすると「こんな感じでいいかしら」と、きながら「岡野ハンドメイド工房」と化します。何かあると「岡野さんに相談しましよう！」と、すぐに頼ってしまいます。

また、さつきの花ふきんの縫いあげの作業も丁寧にやつて下さっています。

法人の理念～「私たちの大切な価値観」

法人職員は、法人の理念実現を目指し、日々の業務の中で、「私たちの大切な価値観・3つのC ①利用者本位 (Customer) ②地域とともに (Community) ③挑戦する職員集団(Challenge)」を追求しています。このコーナーでは3つの視点からの実践現場の奮闘や学びをご紹介します。（法人ケアマネジャー編）

品川総合福祉センターでは、ケアマネジャーは訪問自肃や在宅勤務の要請など、コロナ禍で業務が一変しています。オンライン研修等での学びを通して、次の支援に繋がっています。アルツハイマー型認知症でトイレ移動で見守りできるが、尿意便意はなくほとんどの意思も伝えられないAさん。「水分が摂れていなきのではないか」という担忧と当職員の疑問をもとに「実

際にどれくらい撮れているのか」を、数値化することに挑戦しました。研修で得た「ケアマネジメント標準化」の実践です。一日の水分量を、計量カップを目安に計測し、一覧表にして数値化することは、在宅の方の支援では、ご家族の協力はもろん、デイサービス・ショートステイ各事業所の協力が必要でした。利用者Aさんの心身の状況に寄り添い、多職種の事業所の協力を得て、正確な数値を情報として共有できましたことで、新たな発見がありました。この取り組みは、シルバー産業新聞七月十日号に掲載されました。（二）

法人の理念(平成16年制定)	
「さじに誠実をもたらす指針」	
私たちの使命(ミッション)	一人ひとりの想いを尊重します。人生の歩みの中で必要な 情報サービスを提供し、やすらぎ・生きがいのある人生を実現します。
私たちの目指すビジョン	地域の環境ネットワークの構築と開拓を通じて、個性をもった人達を目指します。
私たちは、3つのOを追求します。	
Customer(利害関係者)	
	一人ひとりの尊厳を守り、利害者本位の サービス全般が一體感をもって提供します。
Community(社会と人)	
	地域社会、また様々な団体との連携を重視し、 協働によるよりよい社会貢献の実現を目指します。
Challenge(挑戦する組織基盤)	
	利用者の喜びをもつけるために、法人として持ちうる 専門性・人間性をもつた、また可塑性に富んだ組織を目指します。

法人の理念 「さらに信頼される法人を目指して」

流れ星は、一年中見られますが、中でも特に流れ星が多く出現する時期があります。秋から冬にかけてのこれらは、出現時期は、十月二十一日頃オリオン座流星群、十一月十二日頃におうしが流星群、他に三大流星群のひとつで年間でも一、二を争う程の流れ星の数を誇る、ふたご座流星群は、十二月四日（十二月二十日）。一年で夜が最も長い時期に観測できる流れ星になります。

流れ星は、一年中見られますが、中でも特に流れ星が多く出現する時期があります。秋から冬にかけてのこれらは、出現時期は、十月二十一日頃オリオン座流星群、十一月十二日頃におうしが流星群、他に三大流星群のひとつで年間でも一、二を争う程の流れ星の数を誇る、ふたご座流星群は、十二月四日（十二月二十日）。一年で夜が最も長い時期に観測できる流れ星になります。



豆知識

流れ星は、一年中見られますが、中でも特に流れ星が多く出現する時期があります。秋から冬にかけてのこれらは、出現時期は、十月二十一日頃オリオン座流星群、十一月十二日頃におうしが流星群、他に三大流星群のひとつで年間でも一、二を争う程の流れ星の数を誇る、ふたご座流星群は、十二月四日（十二月二十日）。一年で夜が最も長い時期に観測できる流れ星になります。

空が白み始めるまで。冬の夜は寒いので風邪をひかない様に防寒対策をして観察します。観察の時は、肉眼で見る事ができます。望遠鏡や双眼鏡を使うと見える範囲が狭くなり、逆に見えづらくなってしまうようです。

屋外に出てからは、

暗闇に目が慣れるまで、最低でも十分間位は目を慣らすようにしましょう。また、観察中に街明りが直接、目に入つてこないようにすることが大切です。

忙しい毎日を過ぎている皆様も、星空を見上げて流れ星を見つけたら、きっと、心が和むと思います。消えないうちに願い事を3回唱えるとその願いがかなうという「流れ星」。自分の心の中をクリアにする時間もてるとな良いですね。

今年は沢山の流れ星が見られますように。流れ星が見ら

「流れ星に願いを…」

お祭り中止のお知らせ

十月に開催を予定しておりました毎年恒例の本部八潮の

法人では、「心のつながり・

地域交流事業「しなふく紅葉フェスタ」と中延複合施設の「くつろぎ祭」ですが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止することとした

しました。地域とともに「2021」と題し、地域の皆さんとメツセージの交換や掲示などと互いに励まし合おうという企画を行う予定です。

しなふくの窓

このコーナーは普段は目に止まらないちょっととしたホツトグのものをしなふくの「窓」を通して、写真で紹介していくコーナーです。

今年は、突然の大雨の後にカラッと晴れたりと、虹を見かける機会が多いようです。品川総合福祉センターから見えた「虹」をご紹介します。



本部6階から見えた虹

流れ星は、一年中見られますが、中でも特に流れ星が多く出現する時期があります。秋から冬にかけてのこれらは、出現時期は、十月二十一日頃オリオン座流星群、十一月十二日頃におうしが流星群、他に三大流星群のひとつで年間でも一、二を争う程の流れ星の数を誇る、ふたご座流星群は、十二月四日（十二月二十日）。一年で夜が最も長い時期に観測できる流れ星になります。

流れ星は、一年中見られますが、中でも特に流れ星が多く出現する時期があります。秋から冬にかけてのこれらは、出現時期は、十月二十一日頃オリオン座流星群、十一月十二日頃におうしが流星群、他に三大流星群のひとつで年間でも一、二を争う程の流れ星の数を誇る、ふたご座流星群は、十二月四日（十二月二十日）。一年で夜が最も長い時期に観測できる流れ星になります。